
令和５年度 石狩振興局農業農村整備事業等環境情報協議会 議事概要 

 

日 時：令和５年９月１日（金） １３：２５～１５：００ 

場 所：篠津中央土地改良区 ３階 大会議室 

出席者：構成員（環境に関する専門家） 島村崇志、五十嵐一夫 

    構成員（地域住民の代表）   田中浩一、狩野菊恵 

    構成員（農業関係者）     高橋一志 

    江別市経済部農業振興課    農村環境整備係長 山 田   剛 

    恵庭市経済部農政課      農村整備担当主査 野 呂 潤 一 

    篠津中央土地改良区      工務課長     野 村   保 

    石狩振興局産業振興部調整課  主幹（事業企画） 大 坂   成 

                   地域計画係長   加 藤 直 和 

                   主任       加 藤 浩 伸 

                   主査（地域計画） 長谷川 健 一 

 

■議事１ 令和６年度 新規着工予定地区における整備内容について 

 

＜構成員＞ 

 

 中島地区については施設を入れ替え、遊水池も変わらないということなので、特に問題は無い 

 

かと思います。 

 

 新沼４地区について、今までオープンだった排水路を管にして埋め戻すのですか？ 

 

＜振興局＞ 

 

 用水路を管にして埋め、その上は盛土して砂利道の耕作道に整備します。 

 

＜構成員＞ 

 

 排水路がオープンであったということは、何らかの植物などがあったと思うのですが、それが 

 

無くなってしまうのでしょうか？ 

 

＜振興局＞ 

 

 排水路は現況もオープンで、工事もオープンで整備します。 

 

 用水路はコンクリートのオープンを、パイプラインに整備します。 

 



＜構成員＞ 

 

 わかりました。 

 

 排水路は三面張のトラフですか？ 

 

＜振興局＞ 

 

 はい。 

 

＜構成員＞ 

 

 特に大きな影響は無いのかなと思いました。 

 

＜構成員＞ 

 

 客土の工事では、工事用車両、特に大きいダンプやトレーラーが走行するが、市街地に近く、 

 

スクールバス路線や通学路になっているので、環境にも配慮しつつ、工事用車両が通る時には最 

 

新の注意を払っていただきたい。 

 

■議事２ 令和７年度 新規着工予定地区における整備内容について 

 

＜構成員＞ 

 

 生き物の調査した時期とかが記載されているのでよかったと思います。 

 

篠津北部の６．事業実施に際し環境面で配慮することの中では、希少な生き物は確認は確認出 

 

来なかったとあります。 

 

しかし、７．生き物調査についての中では、植物で言えばカキツバタは道では指定されていま 

 

せんが、国では準絶滅危惧種になっていますし、魚類で出ているエゾホトケドジョウは希少種で 

 

す。 

 

昆虫で言えばオオコオイムシとか希少種になりますので、記載の統一をお願いします。 

 

 



また、アライグマは外来種ですし、カモガヤグサと書いていますけど、たぶんカモガヤ（オー 

 

チャードグラス）も外来種ですし、トノサマガエルも国内外来種なので、希少種や外来種を整理 

 

して記載した方が良いと思います。 

 

 これらの動植物というのは、工事される排水路とかで結構多く見られると思いますが、排水路 

 

の整備では土水路をコンクリート装工にするということですか？ 

 

＜振興局＞ 

 

 はい。 

 

＜構成員＞ 

 

 例えば、トラフを造るときに一部分だけ土を残すとか、法面にちょっと土で残すとか、何かそ 

 

ういう配慮をすべきではないかなと思いました。 

 

＜振興局＞ 

 

 法面については、排水路なのでオープンで、何年かしたら草も生えてくると思いますが、コン 

 

クリートのトラフで装工する部分については、今後検討したいと考えています。 

 

＜構成員＞ 

 

 わかりました。 

 

 ヘイケボタルの餌と一緒に違う場所に放流するということについて、その放流先はどこになる 

 

ものでしょうか？ 

 

＜振興局＞ 

 

 計画概要図を見ていただくと、地区の下に三角形の農地があり、その上が白く川のようになっ 

 

ていますが、ここが沼地になっていて工事で触らない場所です。 

 

ここでもホタルの生息が確認されているので、そちらへの移動を考えています。 



＜構成員＞ 

 

 わかりました。 

 

 提示していただいた資料の中で、動植物の名称に誤りがあるので、訂正して下さい。 

 

 ◎植物の「エゾシロゲ」は「エゾシロネ」、 ◎「カモガヤグサ」は「カモガヤ」、 

 

 ◎昆虫で、「オオコイムシ」は「オオコオイムシ」、子供を背負うという意味です。 

 

◎魚類で、「イバラトミオ」は「イバラトミヨ」 

 

＜振興局＞ 

 

 ありがとうございます。 

 

＜構成員＞ 

 

 神田地区と中島松地区は、補修するだけなので、たぶん影響は無いと思うが、「こういう動植 

 

物がいました、でも遊水池は工事をしないので、影響がありません。」というような書き方がい 

 

いと思います。 

 

＜振興局＞ 

 

 わかりました。 

 

＜進行＞ 

 

 それでは、６年新規着工と７年新規着工予定地区については、以上になります。 

 

■議事３ 令和５年度 計画変更予定地区における整備内容について 

 

＜進行＞ 

 

 最後、計画変更予定地区を事務局の方から説明お願いします。 

 

 

 

 



＜事務局＞ 

 

 令和５年度の計画変更予定地区についてですが、実施している整備課に確認したところ、本協 

 

議会に諮るような大きな変更は無いことを確認しましたので、該当地区がないことを報告させて 

 

いただきます。 

 

＜進行＞ 

 

 全ての議事が終了しました。 

 

 これから現地を視察してもらいます。 

 

■現地調査（篠津北部地区） １５：１０～１６：００ 


